



## TRUMP DECLARA EMERGENCIA NACIONAL

# EU sancionará a quien provea crudo a Cuba

EFE y AFP

### Embajadas y empresas en la isla revisan sus planes de evacuación ante amenazas

WASHINGTON. El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva que establece que Estados Unidos impondrá aranceles a las importaciones de bienes provenientes de un país que, directa o indirectamente, venda o suministre petróleo a Cuba.

El mandatario asegura que el gobierno cubano ha tomado medidas que "perjudican y amenazan" a Estados Unidos, y que se alinea con grupos te-

rroristas transnacionales y actores opositores, incluyendo Rusia, China, Irán, Hamas y Hezbolá. Por ello, declaró una emergencia nacional respecto a dicha amenaza.

Según la orden, el secretario de Comercio de EU, Howard Lutnick, determinará si un país provee petróleo a Cuba, y luego el secretario de Estado, Marco Rubio, decidirá si se debe imponer y en qué medida un gravamen adicional.

Horas antes de que Trump emitiera la orden, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que en la llamada con el estadounidense, que calificó como cordial, no abordaron el tema de Cuba.

"Lo ha abordado el canciller con el secretario del Departamento de Estado, Marco Rubio, en el sentido de que nosotros mantenemos esta ayuda humanitaria, que es muy importante, y también que México puede funcionar como un país para entablar cualquier tipo de conversación entre Estados Unidos y Cuba", dijo la mandataria. **Pág. 23**



AUMENTAN LA PRESIÓN A MÉXICO

# Aranceles, a quienes vendan crudo a Cuba

Trump firma orden ejecutiva; embajadas y empresas en la isla revisan sus planes de evacuación ante amenaza de intervención militar de EU

EFE y AFP

**W**ASHINGTON. El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva que establece que Estados Unidos podrá imponer aranceles a los bienes procedentes de países que vendan o proporcionen petróleo a Cuba.

“La situación con respecto a Cuba constituye una amenaza inusual y extraordinaria para la seguridad nacional y la política exterior de EU, y por la presente declaro una emergencia nacional con respecto a esa amenaza”, argumentó el mandatario en la orden ejecutiva.

Según la medida, para hacer frente a esta situación es “necesario” establecer un sistema arancelario, bajo el cual se podrá imponer un gravamen adicional a

las importaciones de productos de países extranjeros que, “directa o indirectamente”, suministren crudo a Cuba.

En la orden, Trump asegura que el gobierno cubano ha tomado medidas que “perjudican y amenazan” a EU, y que se alinea con “grupos terroristas transnacionales y actores adversos al país norteamericano, incluyendo Rusia, China, Irán, Hamas y Hezbollah”.

Además, subraya, Cuba “persigue y tortura a sus oponentes políticos, niega al pueblo cubano la libertad de expresión y de prensa, se aprovecha corruptamente de su miseria y comete otras violaciones de derechos humanos”.

Según la orden, el secretario de Comercio de EU, Howard Lutnick, determinará si un país vende o suministra petróleo a Cuba, y posteriormente el secretario de Estado, Marco Rubio, decidi-



rá si se debe imponer y en qué medida un gravamen adicional sobre los productos de dicha nación.

Trump ha sostenido con anterioridad que el gobierno cubano tiene los días contados desde el ataque de Estados Unidos a Venezuela del pasado 3 de noviembre, que se saldó con el secuestro del presidente Nicolás Maduro y de su esposa, Cilia Flores, quienes enfrentan cargos por narcotráfico en Nueva York.

Al respecto, Mario Díaz-Balart y Carlos Giménez, congresistas de Florida de origen cubano, exigieron que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, frene el envío de petróleo y otra asistencia humanitaria a Cuba, al igual que la contratación de médicos cubanos.

Los republicanos insistieron en particular en impulsar consecuencias para el gobierno mexicano durante la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) si no cesan los envíos de petróleo a la isla.

Sobre el tema, Sheinbaum afirmó que en la llamada que tuvo ayer con Trump no abordaron el tema de Cuba.

"Lo ha abordado el canciller con el

secretario del Departamento de Estado, Marco Rubio, en el sentido de que nosotros mantenemos esta ayuda humanitaria, que es muy importante, y también que México puede funcionar como un país para entablar cualquier tipo de conversación entre Estados Unidos y Cuba", dijo en su conferencia matutina.

En tanto, embajadas y empresas internacionales en Cuba están revisando sus planes de contingencia y evacuación a raíz de las amenazas de EU.

La preocupación ha escalado en las últimas semanas en sedes diplomáticas y empresariales extranjeras en la isla ante la creciente incertidumbre geopolítica en el Caribe y la posibilidad de que EU pueda estar preparando incluso una intervención militar en Cuba.

Cerca de una decena de países europeos y latinoamericanos reconocieron -a cambio de no difundir sus nombres- que están actualizando sus planes de evacuación y sus listados de nacionales residentes en Cuba.

## "A PUNTO DE CAER"

### TRUMP ASEGURÓ

esta semana que, tras el bloqueo energético, Cuba estaba "a punto de caer", reincidiendo en su tesis del fracaso económico de la isla



**MARIO DÍAZ-BALART**

CONGRESISTA DE EU

*"Vamos a presionarlos, sea a Europa sea a México... va a haber consecuencias... por tratar de ayudar al régimen"*



**La nueva** amenaza llega  
cuando la isla atraviesa  
ya una situación energé-  
tica precaria